Paris le 8 mars 2013 --- Une source épiscopale du Patriarcat grec-orthodoxe d'Antioche et de tout l'Orient, nous fait savoir que le Patriarcat a appris avec beaucoup de regrets et une grande douleur, l'annonce faite par le Patriarcat grec-orthodoxe de Jérusalem au sujet de l'élection (et de la prochaine ordination épiscopale) du Révérend Archimandrite MACAIRE jusqu'alors faisant office d'exarque du Patriarche de Jérusalem à Doha au Qatar en qualité "d'archevêque du Qatar".

Sans pour autant revenir sur les conditions entourant la genèse de la paroisse orthodoxe à Doha, QATAR, desservie jusqu'alors "par économie" par le Père Macaire assurant ainsi un service pastoral à plusieurs fidèles orthodoxes de différentes juridictions travaillant dans ce pays, le Patriarcat grec-orthodoxe d'Antioche et de tout l'Orient estime que l'édification par le Patriarcat de Jérusalem d'un tel "archidiocèse" sur une terre qui dépend canoniquement de la juridiction du Patriarcat grec-orthodoxe d'Antioche et de tout l'Orient constitue une intrusion flagrante par une Eglise orthodoxe, en l'occurrence le Patriarcat orthodoxe de Jérusalem, sur le territoire canonique d'une autre Eglise orthodoxe, en l'occurrence le Patriarcat grec-orthodoxe d'Antioche et de tout l'Orient.

Une telle initiative unilatérale, prise sans considération de la juridiction canonique du Patriarcat grec-orthodoxe d'Antioche et de tout l'Orient, continue la source, porte atteinte non seulement à la praxis de l'Eglise orthodoxe mais aussi aux liens d'amour, de fraternité et de bonne coopération qui existent entre nos deux Patriarcats et qui doivent présider en toutes circonstances, et de surcroit pendant cette période éprouvante pour tous les chrétiens de ce Proche Orient meurtri d'aujourd'hui, sur toute décision qui pourrait de près ou de loin entacher ces bonnes relations.

Sa Béatitude le Patriarche Jean X d'Antioche, selon notre source a fait parvenir à Sa Béatitude le Patriarche Théophile une lettre officielle de protestation invitant ce dernier au nom des liens d'amour qui lient nos deux Eglises, et le Saint Synode de l'Eglise de Jérusalem, à revenir sur cette décision qui non seulement blesse les relations fraternelles entre les deux Patriarcats mais aussi porte atteinte à la praxis de l'Eglise orthodoxe. Une lettre également a été adressée dans ce contexte à Sa Sainteté le Patriarche Bartholomée 1er, patriarche œcuménique de Constantinople.

Il est à noter, que le Patriarcat grec-orthodoxe d'Antioche et de tout l'Orient, tient viscéralement à l'unité de l'Eglise orthodoxe, et œuvre constamment pour développer les liens d'amour, de coopération et de fraternité entre les différentes Eglises orthodoxes, et particulièrement entre les Eglises orthodoxes de cette terre du Proche Orient si éprouvée par les conflits et les guerres et qui gardent fermement au delà de tout l'espérance et la foi. A cet égard, le Patriarcat d'Antioche regrette la décision prise par le Patriarcat orthodoxe de Jérusalem, et espère que le Saint Synode de cette Eglise reviendra sur cette décision sans attendre.

Propos recueillis par Carol SABA (Paris) et diffusés pour information.